
代表：我总听说看病
难看病贵， 这下明白了，
原来他们上下都沟通好
的！20%-40%的回扣！这
医药代表在医院来来去
去，医院不知道吗？

张健： 在药价虚高
的问题上，我们知道，也
在采取相关的措施来降
药价。 通过集中招标采
购， 应该说县级以上药

品价格平均降低了30%，
但是我觉得还不够！里
面还有水分！报道中说有
20%-40%的回扣，没有
水分就没有回扣。 我们
会继续努力， 通过完善
招标机制， 进一步把水
分挤掉，挤掉水分后，回
扣就没空间了。 第二方
面， 我们希望多部门联
动治理药价虚高。
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… 文化星城 智慧楚源———楚文化专栏

文化建筑的生活印记
>> 建筑是文化的载体，文

化是我们的生活方式。
长沙留下的古建筑不仅

仅向我们展示的是单纯的建
筑物， 大量的历史文化和历
史痕迹蕴含在建筑的每一个
角落：礼仪传家、诗书传家的
育人之道，诚信重义、公平交
易的经商之道，以诚待人、敦
厚和衷的儒家思想……这些
无形的精神财富， 在构建和
谐社会的今天， 更值得我们
去探求，去发掘，去继承，去
弘扬。 ■文 /邹颂平

上世纪 80 年代， 田超和他
生活了四十多年的老院子彻底
别离了。他还记得那是一座砖木
结构的老院子。 晌午时分，“吱
呀”一声，推开陈旧斑驳的大木
门，院中一抹阳光斜照，温暖舒
适，仿佛和门外熙熙攘攘的闹市
是两个世界。

“1958 年到 1963 年，这里做
了公社食堂。附近的人每天都拿
着饭盆过来打饭。 文革时，这里
又成了居委会开会的地方。 ”

掩映在花香之中的老院子
到现在还定格在田超的记忆中，
他说这也是他自己对这个城市
最深刻的一种怀念。

大规模的城市改造中，老旧
的建筑都被拆了。“老院子全部被
拆了，槐树全部被挖了之后，这条
街上也就什么都没有了。 ”不过，
老院子情结却强烈地留在田超的
心里，没有因为时间而褪色。

逝者长已矣，来者犹可追。
而今的长沙大步向国际化、

现代化发展。 多年以后，我们希
望我们的后人不仅仅只能从文
字、图片上领略当今的长沙。 看
见今天遗留下来的建筑，就可以
看见一座城市的灵魂所在。

遗憾的是，上个世纪，人们
对老建筑的价值认识不足，许多
老院子随“拆”而去，田超对老院
子有着不同他人的感情。一直以
来，追寻建筑的文化生活印记是
他时刻所关注的。 所以，某种程
度上为了弥补或者说自我安慰，
田超一直希望可以把家安在这
样一个地方，那里不仅仅是钢筋

水泥砌起来的房子，这个社区还
有故事可以诉说，还有文化可以
品味，还有历史可以把玩。 和田
超的想法异曲同工， 凯乐·楚源
作为长沙首个楚文化主题社区，
所思所想的也是好好地让楚文
化以建筑的形式流传下来，他们
还在这里做了一个楚文化展示
中心，更主要是想让这个城市里
的人能感受到我们原汁原味的
楚文化源头是个什么样子。

文化对话： 0731-88298888
0731-88292345

有故事可诉说的房子

老建筑的生活“趣味”

省卫生厅长怒批湘潭医生“回扣门”
电视曝光：十几种药回扣高达20%至40%����张健：零容忍，建长效机制斩断回扣“黑手”

武冈市副市长
张献礼被立案调查

本报12月11日讯 近日， 记者
从省纪委获悉， 邵阳市纪委对武冈
市委常委、统战部长、副市长张献礼
涉嫌严重违纪问题立案调查。 张献
礼，男，汉族，1970年9月出生，中共
党员，大学文化，武冈市龙溪镇人。
曾任武冈市交通局副局长、 局长等
职务，2007年12月至2011年7月任
武冈市人民政府副市长，2011年7
月起任武冈市委常委、统战部长、副
市长。■三湘华声全媒体记者 刘驰

每月最后一周无会
检查评比“大瘦身”

近日，省委十届八次全会上，通
报了54项省委常委班子“教育实践
活动”整改落实方案。其中包括每月
最后一周为无会周， 全省清理省本
级和省直部门评比、 达标、 表彰项
目，确保精简50%以上。

针对“文山会海”的形式主义，
省委提出了每月最后一周是“无会
周”， 严禁以培训名义召开会议，严
禁套取会议资金。各厅局行政机关
也缩减会议近四成，削减大量简报。
省公安厅精简各类会议127个，同
比减少37.3%。 省卫生厅精简各类
会议88次，同比减少18.49%，节约
会议经费152.55万元。

省教育厅原有检查评比、 达标
和表彰项目45项，精简18项，既按
要求清理规范了一批检查评比、达
标和表彰项目，又注重将“含金量”
高的表彰奖励项目向基层一线倾
斜，申报保留了“徐特立教育奖”等
常设评比表彰奖励项目10个。省民
政厅原有各类检查评比、 达标和表
彰项目15项，精简5项，节约经费30
多万元。 省林业厅原有各类检查评
比项目17个， 精简16个， 精简率
94%。

■三湘华声全媒体记者 张颐佳

日前，湘潭医生“回扣门”
事件被电视曝光，引起轩然大
波。 省卫生厅立即介入调查，
目前当事三名湘潭市第一人
民医院医生已经停职，其中骨
二科的罗石红已经被免职。

12月10日，省卫生厅厅长
张健就此事件接受了人大代
表、 律师、 市民代表的电视问
政。张健表示，省卫生厅对此类
回扣事件将始终采取零容忍态
度，并在明年9月以前，建立长
效机制整治回扣现象。
■三湘华声全媒体记者 洪雷

代表： 刚刚看了央视
曝光的短片， 我个人感慨
万分，说实话很愤怒！医生
收受回扣等同于在患者口
袋里偷钱，像这种小偷、没
有道德的人， 为什么不清
除出白衣天使的队伍？

张健：谢谢您 ，你提
的很对。这个现象确实存
在，这当中一方面是医务
人员道德滑坡的问题，一
方面是我们监管不力。因
此，我们还要进一步完善
相关制度。我们的信息化
手段正在推进，在实现信
息化之后，医院和行政部
门联网，就能实时监控用
药。

我也同意医生的一
个观点， 他们很累，24小
时轮流值班，救死扶伤。他
们的阳光收入是不高的，
在这种情况下可能就利用
了灰色收入， 我们医改的
目的，就是提高阳光收入，
让医务人员的劳动价值
得到体现，同时斩断灰色
收入。

日前， 电视暗访记者跟随
某公司医药代表来到湘潭市第
一人民医院医生办公室。 分别
给多名医生送出了10月份的药
品回扣。该过程中，该院副主任
医师罗石红、 周政甚至主动向
医药代表询问回扣事宜。 三名
当事医生分别所在的骨二科和
神经外科可以开出的回扣药有
十几种， 单支药的价格大多在
中标价的20%—40%。

“回扣门” 被曝光后，12月
11日，记者了解到，湘潭市第一
人民医院立即进行调查。 经核
实，该院副主任医师、骨二科副
主任罗石红与神经外科医生周
政、肖海斌无视有关规定，私自
与医药代表接触， 收受药品回
扣， 情况属实。3人随后向该医
院纪委上交了当天所收回扣，
其中罗石红1270元， 周政1200
元，肖海斌120元。三名医生停
职，其中罗石红已经免职。

事后， 湘潭市卫生局已责
成市第一人民医院党委作出深
刻检查。“收受医药回扣是一种
违法犯罪行为。”湘潭市卫生局
表示， 凡是触碰到医药回扣这
条“高压线”的，将一查到底，绝
不手软。

■三湘华声全媒体记者
刘晓波

湘潭3名医生
收回扣被曝光

代表： 对于这件事
情的最终处理结果，还
需要多长时间呢？

张健： 这一事件目
前只是进行了初步处
理， 首先是对当事人停
职6个月， 在这6个月期

间，他们只拿基本工资，
然后接受医德医风教
育。 相关案件还在进一
步调查， 我们将依法依
规处理， 争取在两个月
内调查完毕。

代表提问： 对于此
类事件不能避重就轻，
不能只处理当事人。这
些医药代表通过什么途
径掌握医生开药信息？
要一查到底！

张健： 我们一定会
追查到底！现在他们（医
药代表） 作案的手段越

来越隐蔽， 我们一定会
采取积极的措施整治。
有一些是把医生叫到外
面去给回扣，这个我们目
前难以掌握，但也要探索
完善监督机制。现在刑法
修正案已经明确，医生拿
回扣是违法的， 一定要
承担严重后果。

【问题1】“回扣门”何时得出处理结果？

【问题2】医院是否知道给医生回扣的途径？

【问题3】怎样挤掉药品中“回扣”水分？

【问题4】能否将收受
回扣医生清出队伍？

… 事件回放

湘潭“回扣门”事件暗访视频截图。


